

Pengaruh Prestasi Dan Efikasi Diri Terhadap Minat Berwirausaha Pada Mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu

Meirani¹⁾; Leoni Puji Lestari²⁾

^{1,2)} Universitas Muhammadiyah Bengkulu

Email: ¹⁾ meirani@umb.ac.id; ²⁾ leonipujilestari06@gmail.com

ARTICLE HISTORY

Received [24 Juni 2022]

Revised [20 Juni 2022]

Accepted [23 Agustus 2022]

KEYWORDS

Achievement, Self-Efficacy,
and Interest in
Entrepreneurship

This is an open access article
under the [CC-BY-SA](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/) license



ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui adakah pengaruh prestasi terhadap minat berwirausaha mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu. Mengetahui adakah pengaruh efikasi diri terhadap minat berwirausaha mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu. Mengetahui pengaruh prestasi dan efikasi diri terhadap minat berwirausaha Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu. Jenis penelitian ini penelitian kuantitatif. Populasi penelitian ini adalah mahasiswa pendidikan ekonomi Universitas Muhammadiyah Bengkulu angkatan 2018, 2019, 2020 yang masih aktif. Adapun sampel yang digunakan yaitu sampling jenuh. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, angket, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan regresi linier berganda. Prestasi berpengaruh terhadap minat berwirausaha pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu, diperoleh dari nilai t-hitung < t-tabel yaitu 3,535 < 1,660 sehingga Ha1 diterima dan Ho1 ditolak. Efikasi Diri berpengaruh terhadap minat berwirausaha pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu, diperoleh dari nilai t-hitung < t-tabel yaitu 3,508 < 1,659 sehingga Ha2 diterima dan Ho2 ditolak. Prestasi dan Efikasi Diri terhadap Minat Berwirausaha pada mahasiswa FKIP Pendidikan Ekonomi Universitas Muhammadiyah Bengkulu berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat berwirausaha mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu. Hal ini didapat dari hasil nilai f hitung > f tabel 7,364 > 3,08. Sehingga Ha3 diterima dan Ho3 ditolak dan besar tingkat pengaruhnya adalah 12,5%.

ABSTRACT

This study aims to determine whether there is an effect of achievement on the entrepreneurial interest of students of Economics Education FKIP University of Muhammadiyah Bengkulu. Knowing whether there is an effect of self-efficacy on the entrepreneurial interest of Economic Education FKIP students, University of Muhammadiyah Bengkulu. Knowing the effect of achievement and self-efficacy on entrepreneurial interest in Economics Education FKIP University of Muhammadiyah Bengkulu. This type of research is quantitative research. The population of this study were students of economic education at Muhammadiyah Bengkulu University class 2018, 2019, 2020 who were still active. The sample used is saturated sampling. Data collection techniques using observation, questionnaires, and documentation. The data analysis technique used multiple linear regression. Achievement has an effect on entrepreneurial interest in Economics Education students, FKIP University of Muhammadiyah Bengkulu, obtained from the value of t-count < t-table which is 3.535 < 1.660 so that Ha1 is accepted and Ho1 is rejected. Self-efficacy has an effect on entrepreneurial interest in Economics Education students, FKIP Muhammadiyah Bengkulu University, obtained from the value of t-count < t-table which is 3.508 < 1.659 so that Ha2 is accepted and Ho2 is rejected. Achievement and Self-Efficacy on Entrepreneurial Interest in Economic Education FKIP students, University of Muhammadiyah Bengkulu, has a positive and significant effect on entrepreneurial interest in Economics Education FKIP students, University of Muhammadiyah Bengkulu. This is obtained from the results of the calculated f value > f table 7.364 > 3.08. So that Ha3 is accepted and Ho3 is rejected and the level of influence is 12.5%.

PENDAHULUAN

Minat berwirausaha terjadi jika ada rasa keinginan yang datang pada diri seseorang untuk melakukan suatu usaha agar keinginannya dapat terwujud. Orang yang berminat untuk berwirausaha akan melakukan usaha seperti mencari berbagai cara untuk memperoleh informasi yang berkaitan dengan dunia usaha. Dalam mewujudkan keinginannya harus disertai dengan minat yang tinggi pula. Keberhasilan seseorang dapat dipengaruhi oleh minat, seseorang dengan minat yang tinggi akan memperoleh sesuatu yang baik. Sebaliknya jika seseorang minatnya rendah maka akan memperoleh hasil yang kurang baik.

Luthans (2008:338), mendefinisikan efikasi diri dapat menentu merupakan tindakan seseorang dalam melakukan suatu usaha yang diikuti dengan keyakinan yang ada pada dirinya bahwa ia dapat

menyelesaikan suatu hal tersebut. Ormrod (2008:20) menambahkan bahwa efikasi diri dapat dijadikan sebagai pedoman bagi seseorang dalam berperilaku agar tujuannya dapat tercapai.

Berdasarkan observasi awal yang dilakukan oleh peneliti pada 20 orang mahasiswa pendidikan ekonomi diketahui bahwa mereka memiliki Prestasi dan Efikasi Diri yang tinggi, dalam penelitian ini peneliti ingin melihat apakah prestasi dan efikasi diri ini berpengaruh terhadap minat mahasiswa dalam berwirausaha. Untuk membuat suatu usaha sangat diperlukannya kepercayaan diri sendiri sehingga usaha yang dibuat dapat berhasil. Hal ini dapat memberikan motivasi seseorang untuk berani membuat dan memulai suatu usaha.

LANDASAN TEORI

Nurchotim (2012:25), menyatakan bahwa minat dipengaruhi oleh beberapa faktor yaitu faktor intrinsik dan ekstrinsik. Jika seseorang melakukan usaha dari keinginannya sendiri disebut faktor intrinsik, berbeda dengan faktor ekstrinsik faktor ini disebabkan dari luar seperti keluarga dan lingkungannya.

Prestasi dapat dipandang sebagai sesuatu yang sangat berarti bahkan dapat menentukan harga diri, orang beranggapan jika prestasinya tinggi harga dirinya akan tinggi pula, berbanding terbalik dengan orang yang tidak memiliki prestasi mereka akan dipandang rendah. Seseorang akan merasa percaya diri jika memiliki prestasi, namun sebaliknya seseorang akan merasa pesimis untuk melakukan suatu hal apabila seseorang gagal didalam mencapai suatu prestasi ia akan melakukan berbagai cara agar prestasi yang diinginkan dapat tercapai contohnya dengan giat belajar. Indikator prestasi ini diukur dari Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) yang di peroleh dari penilaian kognitif, afektif, psikomotorik.

Efikasi diri dapat diartikan sebagai kepercayaan diri pada diri seseorang akan kemampuannya dalam menyelesaikan sesuatu hal. Dalam melakukan usaha rasa percaya diri sangat diperlukan dikarenakan usaha akan berhasil jika seseorang yakin pada kemampuannya bayangkan jika seseorang tidak memiliki rasa percaya diri akan kemampuannya bagaimana ia akan melakukan suatu usaha, keberhasilan usaha yang diperoleh sangat kecil.

Hasil penelitian yang diteliti Anita Sukarniati (2017) dengan judul skripsi Pengaruh Efikasi Diri Terhadap Minat Berwirausaha Universitas Halu Oleo Kendari. Diketahui variabel Efikasi diri berpengaruh secara signifikan. Persamaannya adalah variabel bebasnya efikasi diri dan terikatnya minat berwirausaha, perbedaannya terdapat variabel bebas tentang Prestasi.

Hasil penelitian yang diteliti Agustina Permatasari (2016) dengan judul Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan dan Efikasi Diri Terhadap Minat Berwirausaha Mahasiswa UIN Syarif Hidayatullah Jakarta. Didapatkan hasil bahwa setelah diuji secara parsial dan simultan berpengaruh secara signifikan antara pendidikan kewirausahaan dan efikasi diri terhadap minat berwirausaha. Persamaan terletak pada variabel bebas dan variabel terikatnya yaitu efikasi diri dan minat berwirausaha, perbedaannya variabel bebas pendidikan kewirausahaan.

Hasil penelitian yang diteliti Akbar Ripati Tanjung (2020) dengan judul skripsi Pengaruh Efikasi Diri Dan Kebutuhan Akan Prestasi Terhadap Minat Berwirausaha Siswa/Siswi Smk Negeri 7 Medan. Didapatkan hasil bahwa setelah diuji variabel Kebutuhan akan Prestasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat berwirausaha siswa-siswi SMK Negeri 7 Medan.

METODE PENELITIAN

Jenis penelitian ini penelitian kuantitatif. Populasi penelitian ini adalah mahasiswa pendidikan ekonomi Universitas Muhammadiyah Bengkulu angkatan 2018, 2019, 2020 yang masih aktif. Adapun sampel yang digunakan yaitu *sampling* jenuh. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, angket, dan dokumentasi. Teknik analisis data menggunakan regresi linier berganda.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil

Prestasi berpengaruh terhadap minat berwirausaha pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu, diperoleh dari nilai t -hitung < t -tabel yaitu $3,535 < 1,660$ sehingga H_{a1} diterima dan H_{o1} ditolak. Efikasi Diri berpengaruh terhadap minat berwirausaha pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu, diperoleh dari nilai t -hitung < t -tabel yaitu $3,508 < 1,659$ sehingga H_{a2} diterima dan H_{o2} ditolak. Prestasi dan Efikasi Diri terhadap Minat Berwirausaha pada mahasiswa FKIP Pendidikan Ekonomi Universitas Muhammadiyah Bengkulu

berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat berwirausaha mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu. Hal ini didapat dari hasil nilai f hitung $> f$ tabel $7,364 > 3,08$. Sehingga H_{a3} diterima dan H_{o3} ditolak dan besar tingkat pengaruhnya adalah 12,5%.

Pembahasan

Hasil dari penelitian ini dapat diketahui bahwa prestasi berpengaruh terhadap minat berwirausaha pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu, diperoleh dari nilai t -hitung $< t$ -tabel yaitu $3,535 < 1,660$ sehingga H_{a1} diterima dan H_{o1} ditolak. Penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Akbar Ripai Tanjung pada tahun 2020, yang menunjukkan bahwa terdapat pengaruh positif.

Selanjutnya untuk Efikasi Diri berpengaruh terhadap minat berwirausaha pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi Universitas Muhammadiyah Bengkulu, diperoleh dari nilai t -hitung $< t$ -tabel yaitu $3,508 < 1,660$, sehingga H_{a2} diterima dan H_{o2} ditolak. Penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Asriani Simamora pada tahun 2019 terdapat bahwa Efikasi Diri berpengaruh terhadap minat berwirausaha.

Prestasi dan Efikasi Diri secara bersama-sama (silmultan) berpengaruh terhadap Minat Berwirausaha mahasiswa Pendidikan Ekonomi Universitas Muhammadiyah Bengkulu di peroleh dari nilai F -hitung $< F$ -tabel $7,364 > 3,08$, sehingga H_{a3} diterima dan H_{o3} ditolak. Penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Siti Qoyyimah pada tahun 2016 terdapat bahwa Prestasi dan Efikasi Diri secara bersama-sama (simultan) berpengaruh terhadap minat berwirausaha.

Dari hasil perhitungan didapatkan korelasi positif dengan menggunakan analisis regresi linear berganda $Y = 30,041 + 0,659 + 0,322X$, hal ini berarti bahwa setiap perubahan (kenaikan/penurunan) variabel X_1 (Prestasi) dan X_2 (Efikasi Diri) satu angka maka diikuti oleh perubahan (kenaikan/penurunan) variabel Y (minat mahasiswa) sebesar 0,981. Dari hasil perhitungan koefisien korelasi didapat besarnya tingkat pengaruh antara variabel X_1 (Prestasi) dan variabel X_2 (Efikasi Diri) yaitu sebesar 0,125, dan dari hasil perhitungan koefisien determinasinya diperoleh pengaruh antara variabel X_1 (Prestasi) dan X_2 (Efikasi Diri) terhadap variabel Y (minat mahasiswa) yaitu sebesar 12,5%.

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Prestasi berpengaruh terhadap minat berwirausaha pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu, diperoleh dari nilai t -hitung $< t$ -tabel yaitu $3,535 < 1,660$ sehingga H_{a1} diterima dan H_{o1} ditolak.

Efikasi Diri berpengaruh terhadap minat berwirausaha pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu, diperoleh dari nilai t -hitung $< t$ -tabel yaitu $3,508 < 1,659$ sehingga H_{a2} diterima dan H_{o2} ditolak.

Prestasi dan Efikasi Diri terhadap Minat Berwirausaha pada mahasiswa FKIP Pendidikan Ekonomi Universitas Muhammadiyah Bengkulu berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat berwirausaha mahasiswa Pendidikan Ekonomi FKIP Universitas Muhammadiyah Bengkulu. Hal ini didapat dari hasil nilai f hitung $> f$ tabel $7,364 > 3,08$. Sehingga H_{a3} diterima dan H_{o3} ditolak dan besar tingkat pengaruhnya adalah 12,5%.

Saran

Sebaiknya harus aktif dalam mencari ilmu pengetahuan dan keterampilan mengenai kewirausahaan dengan berpartisipasi dalam kegiatan organisasi yang berhubungan dengan kewirausahaan.

Diharapkan bagi Program studi Pendidikan Ekonomi Universitas Muhammadiyah Bengkulu dapat meningkatkan minat berwirausaha bagi mahasiswa, baik meningkatkan kualitas pengajaran seperti menyediakan praktek kerja lapangan, mendatangkan narasumber seorang wirausaha ke kampus, memberi pelatihan kewirausahaan sesuai dengan perkembangan teknologi.

Saran untuk peneliti selanjutnya, diharapkan menambah variabel lain diluar penelitian yang ada untuk mengungkapkan factor-faktor lain yang berpengaruh terhadap besarnya minat berwirausaha mahasiswa.

DAFTAR PUSTAKA

Arikunto. (2010). *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*. Jakarta: Rineka Cipta

- Asriani Simamora Bisnis, K. M. (2019). Pengaruh Efikasi Diri dan Lingkungan Keluarga terhadap Minat Berwirausaha Studi Kasus pada Mahasiswa FEBI Prodi Ekonomi Syariah Konsentrasi Manajemen Bisnis IAIN Padangsidempuan. *Jurnal Pendidikan Manajemen Perkantoran*, 40(55), 67.
- Ating, Tedjasutisna. (2004). *Kewirausahaan*. Bandung : Armico
- Alwisol.2008. *Psikologi Kepribadian*. Edisi Revisi. Malang : UMM Press
- Bloom. Benyamin. 1908. *Psikologi Pendidikan*. Jakarta
- Buchari, Alma (2011). *Kewirausahaan*. Bandung :Alfabeta
- Feist, Jess., Gregory J. Feist. (2011). Teori Kepribadian, *Theories Of Personality*. Jakarta:salemba humanika
- Kamil, R. A., & Sukanti, D. (2018). Pengaruh Efikasi Diri, Kemandirian, dan Lingkungan Keluarga Terhadap Minat Berwirausaha Siswa Kelas XI Akuntansi SMK YPKK 2 Sleman Yogyakarta Tahun Ajaran 2017/2018. *Kajian Pendidikan Akuntansi Indonesia*, 7(1), 1–21. eprint.uny.ac.id/56529/1
- Monika, M., & Adman, A. (2017). Peran Efikasi Diri Dan Motivasi Belajar Dalam Meningkatkan Hasil Belajar Siswa Sekolah Menengah Kejuruan. *Jurnal Pendidikan Manajemen Perkantoran*, 2(2), 109. <https://doi.org/10.17509/jpm.v2i2.8111>
- Muhibbin Syah. 2015. *Psikologi Pendidikan*. Bandung: Remaja Rosdakarya
- Nurchotim, L. H. (2012). “Minat Berwirausaha Program Studi S1 Pendidikan Teknik Elektro Jurusan Teknik Elektri Fakultas Teknik Universitas Negeri Semarang”. Skripsi. Universitas Negeri Semarang
- Prof. Dr. Sugiyono. 2018. *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. Bandung: Alfabeta
- Rosyid, Moh Zaiful, Mustajab, Aminol. 2019. *Prestasi Belajar*. Malang: CV Literasi Nusantara Abadi
- Slameto. (2010). *Belajar dan faktor-faktor yang mempengaruhinya*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Subagyo, Joko. 2004. *Metodologi Penelitian*. Jakarta. PT. Rineka Cipta. 135 hlm.
- Suryana. (2010). *Kewirausahaan Pedoman Praktis*. Jakarta : Salemba
- Tanjung, A. R. (2020). *Pengaruh Efikasi Diri Dan Kebutuhan Akan Prestasi Terhadap Minat Berwirausaha Siswa/Siswi SMK Neger 7 Medan*.
- Wahab, Rohmalina. (2015). *Psikologi Belajar*. Jakarta: RajawaliPers.